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1111））））所属所属所属所属

大学関係 969

一般病院 2,265

診療所 507

その他 400

臨床研修医（卒後2年） 89

学生（大学院生除く） 10

無回答 464

合計 4,704

2222））））科科科科

内科系 2,154

外科系 718

無回答 1,832

合計 4,704

20歳代 272

30歳代 996

40歳代 1,374

50歳代 930

60歳代 240

70歳代 51

80歳代 8

無回答 833

合計 4,704

今回、どの学会を主な目的で参加されましたか？（複数回答可）

1.消化器病学会 2,956

2.消化器内視鏡学会 2,621

3.肝臓学会 1,306

4.消化器外科学会 766

5.消化器がん検診学会 375

6.消化吸収学会 84

7.教育講演 384

8.医療研修会 21

9.JDDW全体 508

合計 9,021

★★★★アンケートアンケートアンケートアンケート集計枚数集計枚数集計枚数集計枚数

1111....目的目的目的目的

★★★★所属所属所属所属

回収枚数

4704

★★★★年齢層年齢層年齢層年齢層
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無回答
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718
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無回答

6%

21%

29%

20%

5%

1%

0% 18%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

80歳代

無回答
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会期4日間中、何日目に参加されましたか？（複数回答可）

1日目 1,714

2日目 2,712

3日目 2,470

4日目 1,472

合計 8,368

学会毎の日程区割りについて

1.このままでよい 3,288

2.何とも言えない 911

3.変えたほうがよい 250

4.無回答 255

合計 4,704

No.No.No.No.

1 内視内容がもっとほしい

2 4日目のsessionは午前中で終了するようにしでほしい

3 教育講演を土曜にしてほしい

4 消化器４日目も

5 土曜にもう少し興味深い議題を

6 できれば日程を逆にしてほしい

7 シンポの厳選

8 日曜にかかるのは困る（他16件）

9 各学会を均等にふってくれないと重なって見にくい

10 似ているテーマは時間が重ならないようにして欲しい

11 内視鏡をはじめの一日目から。肝臓は後半に

12 教育講演の日を何日かに分けて欲しい

13 雨が降ったときの何かを欲しい

14 日曜はせめて午前に終わって欲しい（帰れない）

15 水～土曜が良い（他13件）

16 平日が良い（他4件）

17 MIXして欲しい

18 土日に開かれることの是非

19 胆膵系を前半に

20 １，２日目に肝臓関連がまとめられていて３，４日目にあまりないので被って聴けない枠も多い。前半と後半の差が大きい

21 三日間とする（他9件）

22 後半にも肝臓学会関連希望（他９件）

23 すべてをJoint sessionにすべき。単独では意味がない

24 最終日午後は早めに終わるほうが良い

25 4日目の内視鏡を前のほうにしてほしい

26 消化器外科を2,3日目に

27 消化器外科を1,2日目にしてほしい

28 長い

29 外科医からすると1日1本ずっと外科があったほうが良い。1～2日は選択しづらい

30 1,2日目/消化器・内視鏡

31 時には消化器病学会を後ろに回してほしい

32 学会ごとではなく臓器別に

33 最終日から内視鏡をはずしてほしい

34 隔年で

35 二日目の内視鏡の会場が狭く、座れない

36 消化器外科の発表も見たかったです

37 消化器外科を1,2日目にしてほしい２、３日目～

38 消化器病の胆膵が一日に固まりすぎている

39 もう一日長く余裕がほしい

40 1日目の肝臓のHBVのポスターとセッションが重なっています。別に調整いただければと思います。

41 １、２日目と３、４日目を入れ替える

42 土日が入っていたほうが良い

43 日曜日を含められると、遠方の者は帰りの便のため４日目の教育講演を受けられなくなります。

44 全てにばらつく

45 今のように必ず土日を入れること　区割りは良い

46 教育講演を日曜でなく中間がありがたい

47 毎年変わると良いです。ウィークデーには休みにくいので

48 外科系が少し隅に追いやられている印象

49 外科系をもう少し前半にも組んでほしい

2222....参加日参加日参加日参加日

3333....日程区割日程区割日程区割日程区割りりりり

具体的具体的具体的具体的なななな希望希望希望希望・・・・ごごごご意見等意見等意見等意見等
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1.このままでよい

2.何とも言えない

3.変えたほうがよい

4.無回答

-3 -



No.No.No.No.

50 （1日目、2日目）と（3日目、4日目）の日程を交互にする⇒肝臓学会会員は木・金例年休診することになるから大変です。

51 休日中心にしてほしい

52 教育講演が最終日だと、遠方の為最後まで受講できない

53 日曜日もしてほしい

54 がん検診を土か日にまとめてほしい

55 必ず日曜日を入れてほしい

56 全体にまんべんなく配置したほうがいい。肝も１～４日、　内視鏡も１～４日

57 最終日は遠方まで帰らないといけないので昼までで終了がよい

58 休診の都合がありますので、早い日の日程発表をお願いします。

59 内視鏡を１～２日目に（いつも３～４日）

60 内視鏡、消化器ともに日曜にやってください

61 学会で日割りするのではなく、臓器別に日程分けしてください。

62 均等割り

63 胆膵関連が後半にかたまっている

64 短く

65 日曜午後の教育講演に出席しにくい

66 学会がまんべんなく配置してほしい

67 土日を中心にすべき。開業医を尊重することも必要。

68 均一にしてほしい

69 日曜日を使ってください

70 JDDWの日程と言うより、年単位で学会のあり方、開催を検討すべし

71 ４日目、教育講演

72 会場が多すぎる

73 短期間で

74 時には肝臓を後半にして欲しい

75 内視鏡を前半に持ってきて欲しい

76 全ての学会をまんべんなく行なってほしい

77 前半肝臓／後半内視鏡のパターンが多いが、隔年で変えたほうがいい

78 肝臓がどうしても木金になるのは変えて欲しいと思います。

79 土日に内視鏡学会メインで

80 内視鏡学会の演題を１、２日目に入れて欲しい

81 外科系をもう少し前倒しに

82 消化器外科をもう少し前倒しにして欲しい

83 個人的には内視鏡を土日に持ってきて欲しい

84 たまには肝臓学会を３,４日目にして欲しい。教育講演を毎年受けたいのに日程が離れていて難しい

85 消化器病と消化器外科を同じ日程にしてほしい

86 評議員会は1～2日で消化器・内視鏡を行っているが内容は第1日は肝臓がメインとなっている

87 4日目はAM以外困難

88 土日をはずした方が良い

89 もう少し各学会をミックスした方がよい

90 消化器外科をもう少し前倒して3日間にしては

91 too long

92 日曜日が重い

93 外科が土日に集中

94 消外をはじめの方に

95 消化器病学会の教育講演を2日目～3日目にしてほしい

96 配列を逆にする隔年で

97 肝臓が3日間になっていた→2日へ

98 いつも木曜（初日）の昼に評議員会（消化器病）があり、これに出席しにくい。

99 すべて均等に

100 各学会が均等になればと思います

101 日曜日は出席難しいため、診療所Dr が出席する、内視鏡・検診セッションは日曜を外して欲しい

102 いつも肝臓が前半で休診しないと参加できない

103 がん検診学会は後半を望む

104 短期間で

105 個人的に興味のある内容が日曜日だったが、遠方ということもあり参加が難しかったのが残念

106 がん検診学会　中盤あたりが良い

107 長い

108 バランス良く

109 他学会の同じ臓器分野がかさならないようにしてほしい。

110 全日程フラットにする方法もあるのでは？

111 前半の日程にも内視鏡関連を入れてほしい。

112 消化器病学会も→開業医なので日曜、祝日は含めてほしい（土曜は外来している）

113 分野別内容を木～土にメインにもってきてほしい

114 日曜日はやめて欲しい。

115 勤務医なので1日目からの参加はむずかしく、自分の所属が内視鏡学会、消化器病学会だから

116 休診日にしか参加できない。

117 土・日の開催希望

118 4日目。消化器

119 1年毎に各学会の日程をローテーションさせると良いと思います。

120 年によって、1～4日目学会の配分をかえてほしい。例えば土日にも肝臓

121 消外が3、4日目→1、2日目/と1年毎に交互に変える

122 がん検診を3日目 or 4日目にも入れる

123 土・日も開催していただいて参加できてよかった。

124 日曜

125 4日間にも消化器を

126 消化器・内視鏡：土の午後、日の午後（夜おそくてもいい）にもう少しシフトした方がいい

127 どの学会も4日間通して開催するか土日に集中して欲しい

128 4日目の午后は出席者少ないようなので午前までにしてはどうかと思います。遠方の場合は飛行機の時間等もあるかと思うので

129 内視鏡関係が4日目に偏りすぎている印象があります

130 外科系を前に

131

132 教育講演：（土）に！

1つの学会のWとPDとSが併行して進行するよりは消化器、消化器内視鏡、肝臓の学会が、その時間に1ケの主題のみあった方が参加しや

具体的具体的具体的具体的なななな希望希望希望希望・・・・ごごごご意見等意見等意見等意見等
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No.No.No.No.

133 1日目と4日目の発表となり間が…

134 Mix

135 2日目AMに内視鏡が極度にこんでいた。区分の見直しが必要。

136 内視鏡を前半に。

137 毎回変える。

138 内視鏡が後になっているのが、日程上困る

139 日曜があった方がよい

140 教育講演のような内容を増やしてほしい

141 内視鏡を前に

142 外科のセッションが少ない。日曜の夕方までというのはいかがなものか

143 DDWでまとめないで

144 隔年で前半と後半を入れ替えてほしい

145 会員の多い学会を土日にもってくる。

146 会が大きすぎる

147 外科を平日にして欲しい

148

149 学会が期間中にばらけるように。

150 教育講演を1日の中でまじえて欲しい

151 消外を早く

152 各学会が4日間に分散した方が良い（聞きたい演題が重なってしまうため（現在は））

153 外科は週末がいい

154 内視鏡は3、4日目だけに

155 内視鏡の胆膵を早目の日程へ

156 1日目に消化器のセッションが少なすぎる。少ないのなら一層なくしてもう少し個別にかためてほしい。

157 外科関連、1、2日目のどちらか早い方でお願いします

158 日曜日まで学会だと月曜からの職務が厳しい

159 4日は長い

160 教育講演は日曜日でない方がよい。遠方だと帰れない。

161 3、4日目に肝臓を

162 4日→3日へ短縮：同じ演者が頻回に出て、類似の内容で講演している。

163 消化器外科の日程を前倒しに

164 内視鏡が1日目にない。

165 いつも肝臓学会がはじめの2日で参加しにくい

166 もっとコンパクトに。

167 日によって決まっていると、全日程出席できない場合は見られる講演が偏りがち

168 外科系をもっと中日にして欲しい

169 毎年少しずつかえると週末しかでれない人がよいのでは

170 たまには変えて欲しい（大会毎に変えるなど）

171 消化器外科を早い日程で

172 日よう日まであるのはつらい

173 均等にわりふってほしい

174 消化器外科のプログラムがばらけすぎで長期参加になってしまう。

175 土曜日まで（日曜はあっても半日）として頂きたい

176 4日間は長いので3日間にした方がよい

177 肝と消化器外科も近い日程で！！

178 肝を2、3日目に

179 全て領域を毎日実施

180 specialityを開いて整理をする

181 土・日利用は参加し易い

182 各学会の重複がない様にした方がよい

183 日曜日の午前で終わりにした方がよい

184 消外をもう少し前に

185 4日間は長すぎるような気がします。同じ系列は同じ又は近い会場がよいのではと思います

186 1年おきに、「1日目→4日目」を入れかえてはどうですか

187 日曜を含めるのであれば内視鏡を前の方にもってきてほしい

188 毎年くみ合わせ、日程を順次シャッフル　ex. 肝→土日　がん検診土日。

189 肝・胆膵・消化管で振りわけてほしい。

190 消化器外科は勤務医が多いので平日の方がいいのではないか

191 開業医です。ウィークデイへの参加は診療があって難しいので、必ず日曜日を日程に入れて下さい。

192 肝臓学会の討論etcも参加したかったです。

193 検診　土日入れてほしい

194 日程の前半と後半を交互にする。

195 教育講演は土のほうがよい。

196 ランチョンの時間、もう少し早く

197 外科学は別に混雑する

198 日曜最終は避けて頂きたい

199 開業医であるため 週の真中は休めません。全体にまんべんなく割りふる事を希望します

200 前半に肝臓検診のかたよりが多い。

分けなくてはいけないのか、たとえばGERDであれば消化器病、内視鏡で日がちがってしまうが同じ日でよいのではないか。だから合同学

会ではないか

具体的具体的具体的具体的なななな希望希望希望希望・・・・ごごごご意見等意見等意見等意見等
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（2011：木～日で開催）

平日のみ 479

土曜を含める 1,560

土曜、日曜を含める 2,508

その他 24

無回答 133

合計 4,704

No.No.No.No.

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

JDDW 2010のホームページにアクセスされましたか？

はい 2,919

いいえ 698

無回答 1,087

合計 4,704

JDDW2010に演題申し込みされましたか？

はい 1,372

いいえ 3,002

無回答 330

合計 4,704

（はい）の方のみお答えください。

演題の登録はご自分でされましたか？

はい 1,284

いいえ 88

無回答 0

合計 1,372

平・土・日

分野毎に開催曜日をローテーションした方が良い

なんともいえない

日曜はAMのみ

最終が土曜では、宿、航空機予約困難

時折パターンを変えてほしい（評議員会の曜日がいつも一定しているので）

日・休日のみ　診療時間休診

水～土曜日で開催（他4件）

希望なし

勤務医にとって日曜開催は負担大です

祝日があれば祝日も

4444....開催希望曜日開催希望曜日開催希望曜日開催希望曜日

日曜開始or土曜終了

日曜は含めない方がいい（他16件）

具体的具体的具体的具体的なななな希望希望希望希望・・・・ごごごご意見等意見等意見等意見等

平日と土曜日

実地医家は日曜しか参加し難い

土曜の夜か日曜の朝には帰りたいので日曜日はしないで欲しい。

必ず日曜を含めて下さい

今のまま

日以外

夜おそい時間～9：00

5555....JDDW JDDW JDDW JDDW 2011201120112011ののののホームページホームページホームページホームページについてについてについてについて

29%

64%

7%

はい

いいえ

無回答

10%

33%

53%

1%

3%

平日のみ

土曜を含める

土曜、日曜を含める

その他

無回答

62%15%

23%

はい

いいえ

無回答

94%

6% 0%

はい

いいえ

無回答
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操作性はいかがでしたか？

良い 732

やや良い 267

普通 336

やや悪い 30

悪い 7

無回答 0

合計 1,372

JDDWホームページより過去の抄録が検索可能ですが、CD-ROM抄録集の配布は

続けたほうがよい 2,080

何とも言えない 1,026

必要ない 1,409

無回答 189

合計 4,704

主題数（シンポジウム、パネルディスカッション、ワークショップ等）について

多い 277

やや多い 971

普通 3,182

やや少ない 99

少ない 11

無回答 164

合計 4,704

6666....CDCDCDCD----ROMROMROMROM抄録集抄録集抄録集抄録集についてについてについてについて

7777....主題数主題数主題数主題数

44%

22%

30%

4%

続けたほうがよい

何とも言えない

必要ない

無回答

54%

19%

24%

2%

1%

0%

良い

やや良い

普通

やや悪い

悪い

無回答

6%

21%

68%

2%

0%

3%
多い

やや多い

普通

やや少ない

少ない

無回答
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満足 664

やや満足 882

普通 2,149

やや不満 104

不満 12

無回答 893

合計 4,704

No.No.No.No.

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

No.No.No.No.

1

2

3

4

5

6
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キャンセルが2つもあった

もう少し席を増やして欲しい

外科系が少ない

消化器だけでなく、肝臓も

複数日での開催を希望

専門医更新に必要な肝臓、消化器病もDDW中にやってほしい

他の日にもして欲しい

プログラムをみてもどこに教育講演があるのか不明

内容はよかったが、更新単位の登録の仕方が二転三転して大混乱であった。もっと工夫がいります。そのうち病人が出ますよ。年配の先生

も多いのだから。

やややややややや不満不満不満不満・・・・不満不満不満不満をををを選択選択選択選択されたされたされたされた場合場合場合場合のごのごのごのご意見等意見等意見等意見等

今後今後今後今後のののの希望希望希望希望テーマテーマテーマテーマについてのごについてのごについてのごについてのご意見等意見等意見等意見等

狭い。登録レスラムに難あり

参加してないのでわからない

※今回は日程の都合で、参加できなかったけれど、時間があえば、出席したい。

他の演題と重なり、聞けない

外科がおもしろくない

もっと多くしてほしい（他4件）

登録場所が混雑しすぎ

参加人数が多くて申し込みできなかった

8888....教育講演教育講演教育講演教育講演についてについてについてについて

内容

聞いていないのでわからない

研修医、学生向きのものを

人が多くて入れない

日程（33件）

時間の設定

未受講（12件）

参加しやすいように、期間の中頃に設定してほしい。（土）など

受講可能な人数が少ない。学会の中日位にしてほしい

カメラ撮影を許可してほしい

複数日で行ってほしい（13件）

自己免疫性肺疾患の臨床について

内容により一箇所に人が集まる

日程が日曜だと厳しい（他6件）

いらない分野がある

実際出席していないので演題名のみで判断しています

抄録を載せてほしい

同日に同領域がかぶらないようにしてほしい

できれば会期中に複数回あればよい

少ない

学位取得の手抜きに時間がかかりすぎる

中に入れなかった。受講証の配布がひどい。

午前・午後を別の日にしてほしい。1日通しでは他にいけない

午前中に外科領域の集中では？

IBD

内容は良かったが参加登録に時間がかかった

午前の部だけでよい、午後の部だけでよいと事前通知を!!→午前午後両方必須と思い飛行機のチケットをそのように購入した

一般会員からの募集してみるとよいのでは？

少ない

最先端の分野を中心にすべき

外科分野に偏っている

病理と臨床を結ぶテーマが良かった

輸血

若手医師向けの講演がもっと増えるとうれしいです

教育講演会は各学会で同様に評価してほしい。消化器内視鏡学会のみ更新単位数が0と言うのは如何なものか。

午前か午後どちらかでよいと説明が欲しかった。聞いても分からなかった

内容が一部かぶっていた。略歴紹介はスライドなどで短めに

癌取扱い規約やガイドライン（例えば大腸癌）の変更があったときに、その解説をして頂きたいです

基礎的なもの（入門的）を含める

がん

経鼻内視鏡について

テーマはいいが、専門医の必修になったため、もう少し参加しやすい時間割にしてほしい

小生は開業医なので、最新の情報を

iPS細胞、癌ワクチン（樹状細胞）

肝臓病理のコンセンサス

消化器癌の最新治療について

14%

19%

46%

19%0%

2%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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満足 432

やや満足 613

普通 2,465

やや不満 56

不満 12

無回答 1,126

合計 4,704

No.No.No.No.

1 未受講のためわからない（他17件）

2 研修医、学生向きのものを

3 ※今回は出席できなかったけれど、一度出席してみたいと思う

4 とても良い

5 印象がうすい。もう少し魅力あるテーマを

No.No.No.No.

1 内容(講演）がいまひとつ

2 参加せず

3 基礎、臨床両面の研修を

4 何があったのかよくわからなかった

5 これは何ですか？

6 実地屋家主体の研修会をを設けてほしい

7 初学者向けのものも

8 日曜は無理

9 健保のレセプト審査について（現状と今後の動向）

10 代替医療

11 災害医療、保険制度など全ての医師のかかわる社会的な問題をとり上げてほしい

今後今後今後今後のののの希望希望希望希望テーマテーマテーマテーマについてのごについてのごについてのごについてのご意見等意見等意見等意見等

やややややややや不満不満不満不満、、、、不満不満不満不満をををを選択選択選択選択されたされたされたされた場合場合場合場合のごのごのごのご意見等意見等意見等意見等

9999....医療研修会医療研修会医療研修会医療研修会についてについてについてについて

9%

13%

53%

24%

1%

0% 満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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満足 662

やや満足 803

普通 2,144

やや不満 112

不満 24

無回答 959

合計 4,704

No.No.No.No.

1 件数を増やして（11件）

2 会場がホテルなどから離れているため間に合わない

3 ジュースが品切れ

4 会場に入りきらない（2件）

5 １２，１３会場は会場の広さを考慮すべきだった

6 題名から想像された内容と実際の内容が違った

7 参加しませんでした（他25件）

8 朝食がなくなっていた

9 前もって分かっていれば宿の朝食はとらなかった

10 外科系のものがない

11 外科系の内容のものがない

12 希望するものに参加することが困難

13 参加者が少ない

14 宣伝が多い

15 無しにする、又は研修医発表会とする

16 こんな早朝には参加できません

17 テーマ、ジャンルが偏っている

18 ８時は早すぎる

19 内容の偏り

20 最終日少ない

21 不必要（他6件）

22 もう少しトピックの範囲を広げてもいいのでは。前臨床基礎を含める等。

23 開催会場を広く

24 時間が早い

25 早すぎる

26 手の汚れない食事にして頂きたい

27 1日目のブレックファーストはだれが参加している？

28 会場が遠い（13会場）

29 演者の話もっと詳しく伺いたかったです

30 会場と人数の割合。混雑

31 titleが少ない

32 入れかえが大変。ゴミが残っている

33 毎日開催して頂けて良かったです

34 テーマが少ない

35 食事を適正な量にして、配布資料を充実させてほしい

36 和食が良い

37 題目と内容に違いがある

38 もっと数多く施行してほしい

39 朝早くからしなくても良いと思う。

40 ビュッフェ形式

41 もう少し早めでも可

42 オークラとか日航のレストランでしてみては？

43 おもしろくない

44 タイトルと内容がかなり異なるものがあり、残念でした

45 弁当なかった　4日目

46 時間が短い

47 初日は参加しづらい

48 聞きたいセミナーが重なることが多い

49 演題と内容が一致しないものがある

50 4日間を3日にするために増やしてもよい

51 遅れて行くとブレックファーストを頂けなかった

52 私には不要

53 少し遅れたら食事ありませんでした

54 胆管炎の講演をされた先生、昔話が多すぎました

55 もう少しふやして欲しい

56 その日に開催されている学会関連の内容だけでなく、消化器関連のものは、広くやってほしい

57 不明

58 濃密な内容は乏しい

10101010....ブレックファーストセミナーブレックファーストセミナーブレックファーストセミナーブレックファーストセミナー

ブレックファーストセミナーブレックファーストセミナーブレックファーストセミナーブレックファーストセミナーについてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

14%

17%

46%

20%

2%

1% 満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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満足 962

やや満足 1,019

普通 1,797

やや不満 299

不満 92

無回答 535

合計 4,704

No.No.No.No.

1 内視系セミナーの席が取りにくい

2 論文の書き方ランチョン３２が非常に良かった

3 食事がない

4 少ない

5 チケットが取れない（他197件）

6 行けなかったから

7 立ち見で入れなかった

8 人が多い

9 席が少なくて満室になっている

10 外科系のランチョンが少ない（9件）

11 興味のある演題が少なかった(他1件）

12 席の不足（他5件）

13 混雑（他1）

14 一番初めの選択画面で希望のものがどこにあるか分かりづらい。番号で書かれても本を見ないと分からない。

15 開場前に並ぶ際の誘導に工夫がほしい。最後尾を示す札があったのはよかった。

16 膵胆道系演題が少ない

17 会場が小さすぎる

18 希望のセミナーが満席だった

19 肝疾患ばかりのように、偏りがある

20 席がとても狭い（他3件）

21 すぐ無くなる。ネットで出来るようにして欲しい。

22 弁当が良かった

23 席が残っていても弁当が入手できない

24 ２日目はとれないことが多い

25 パンフレットが何も無かった

26 ランチ目的に参加する人もいて、聴きたい講演に参加できないことがある

27 内容・・・スポンサーはずしては

28 業者（スポンサー）まかせのテーマ

29 席が少ない　内容がかたよっている

30 宣伝が多い

31 オンライン事前申込にしてほしい。弁当は軽く。

32

33 セミナー数がさらに増えるといい

34 テーマがない日があった。１日１つはあるようにしてください。

35 人気と座席に乖離があった？

36 参加したいランチョンに参加できない

37 会場、人数制限

38 内容の偏り（他2件）

39 希望のものに入りにくい

40 事前登録制にすべき

41 ①希望のランチョン受けられなかった。②待たされた時間が長かった

42 人気のセミナーがすぐ満員になってしまう

43 専門領域が日程の面で偏っている

44 当日朝の時点で券が無い。食事が無くても聞けるようにして欲しい

45 当日の参加が出来ない

46 少し少ない。日によって内容が重なる

47 未受講

48 弁当の質が良くない

49 整理券がないときの扱いが悪い

50 前もって内容を知りたかった

51 多すぎる。地元にもう少しお金を落としてもよいのでは？

52 昼こんでいた。発券に要改善

53 胆・膵が少ない印象

54 もう少しゆったりすわりたい。（前後がせまい）

55 受付が早く終わってしまう。

56 人気のものは満席になってとれない

57 満員が多いので、部屋、メーカー数をふやしては？

58 人数制限が多すぎ。もっと余裕をもった人数で対応して欲しい。どこも混雑しており、ならび疲れました。（この4日間）

59 会場が狭いです

60 参加者が多く、絶対数不足となるのは解消困難ですか？

61 最終日にもう少し多ければ良いような気もします

62 内容が充実していて下手な（失礼）SやW、PDなどよりも勉強になります。学会の目玉と言っても過言ではありません。

63 多すぎる

64 テーマが少ない

65 食事を適正な量にして、配布資料を充実させてほしい

ランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーについてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

11111111....ランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーについてについてについてについて

前日に長い列を並んで整理券をとろうとしたら発売終了になっていてあきらめていたら当日の発券で並ばずにとることができた。何かおかし

いのでは？

20%

22%

39%

11%

6%

2%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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No.No.No.No.

66 チケット配布に関して、先に申し込みできないか

67 弁当○

68 受付終了前に発券が全て締切られた

69 はっきり言って消化器外科医には選択する演題がありません。

70 遠方から来る先生のため、ウェブで事前予約制にしたほうが公平。

71 食事不要での出席も考えてほしいと思います

72 この様な企画は中止して欲しい

73 整理券を手に入れるのに多大な苦労がいる

74 希望のセミナーに出席できなかった。もっと広い会場を設定して下さい。

75 なんで“ランチョン”なんですか？“ランチ”でしょ？“ブレックファースト”なんだから。なんかずっと思ってたけど変ですよ！

76 整理券を持っていても長時間列に並ばされるのはつらい

77 講演の内容が良く、ためになった

78 すばらしいです

79 主題テーマとの重複も多く目新しさに乏しい

80 ランチョンセミナーのテーマと学会日程がちぐはぐ。そろえて欲しい

81 1日目のため（未）

82 多過ぎ

83 希望のものがとれない

84 数が少ない。テーマが偏っている

85 聞きたいセミナーが重なることが多い

86 チケットの操作ミスで、希望していないセミナーに参加せざるを得なくなる。→変更可能か、操作の最終確認が出てほしい。

87 内容が日によってかたよっている

88 当日発券分も2（～3）日程度に分けられないでしょうか？

89 入場者数を予想して会場設定を

90 下にまとめて

91 無理した演題があった。（緩和治療と栄養管理）関連ではなく、個々の話であった。

92 あきらかに人気のあると予想されるものも部屋狭い

93 4日間を3日にするために増やしてもよい

94 ランチョンセミナーを12：15～13：15として、午後の学会は13：30に始めてほしい

95 同じC型肝炎でのセミナーが重なることが多い

96 今回は聞きたいと思うテーマが少なかった。

97 前日配布は、面倒

98 スポンサーに頼りすぎ

99 カードの取得がむづかしい

100 器具や薬が関与する分野の疾患ばかりがとり上げられるので、テーマに偏りが出る

ランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーランチョンセミナーについてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））
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満足 680

やや満足 835

普通 2,145

やや不満 130

不満 30

無回答 884

合計 4,704

No.No.No.No.

1 食事は少なくていいと思います

2 今回は行こうと思う演題がない

3 早々に券がなくなった（他２件）

4 詳議員会と重なる

5 会場が狭い（他2件）

6 もう少し時間繰上げでやってほしい（他1件）

7 外科医が選択するセミナーが少ない（他1件）

8 食事がない（他７件）

9 60～90分程度のコンパクトなものでいいかも

10 少ない（他５件）

11 バラエティに欠ける

12 オンライン事前申込にしてほしい。弁当は軽く。

13 少ない

14 不要（他1件）

15 食事は軽食で充分。１７時３０分から弁当は食べれない。

16 内容の偏り

17 入れなかった。チケット制にすべき

18 時間が遅い（他多数）

19 アステラスのが良かった

20 スキルにもとづいたものを

21 昼食時に開催したらいかがですか？（ランチョンとして）

22 シンポジウム終了後の意見交換会は不便です。

23 不要と思う

24 消化器外科学会が参加したためか外科的なもの（痔核の手術について）も加わり大いに参考になります。

25 食事を適正な量にして、配布資料を充実させてほしい

26 どうせならもっと夜遅くにして欲しい

27 終わりが19:30で、シャトルバスが19:00まで。外は雨で公共のバスはマリンメッセから歩かないとバス停なし。会場と交通を考えてほしい

28 準備おつかれさまです

29 席が少ない

30 ビールが飲みたい

31 シャトルバスの運行

32 ランチョンセミナーのテーマと学会日程がちぐはぐ。そろえて欲しい

33 1日目のため（未）

34 多過ぎ

35 もっと多くてもいいのでは？

36 時間がおそすぎる

37 演者1人にじっくり話してもらう方がいい

38 時間長い

39 選択できるセミナーの種類が少ない

40 4日間を3日にするために増やしてもよい

41 興味のあるシンポがない

42 だんだんpoorになっている印象

43 弁当がなくイスがなかった。旭化成のサテライト

44 一度リスクマネージメントをやってほしい。医療訴訟。

12121212....サテライトシンポジウムサテライトシンポジウムサテライトシンポジウムサテライトシンポジウムについてについてについてについて

サテライトシンポジウムサテライトシンポジウムサテライトシンポジウムサテライトシンポジウムについてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

14%

18%

45%

19%

3%

1%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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前日参加受付（10/19 16：00-19：00）を行いましたが利用されましたか？

はい 188

いいえ 3,793

無回答 723

合計 4,704

14141414....ランチョンパスポートランチョンパスポートランチョンパスポートランチョンパスポート

ランチョン整理券の自動発券について

満足 995

やや満足 801

普通 1693

やや不満 493

不満 168

無回答 554

合計 4704

No.No.No.No.

1 混雑

2 席が少ない（他多数）

3 すぐ売り切れる、一人で複数取る人がいる

4 前日にすべてなくなっていたのはどうかと思う（他多数）

5 面倒（他多数）

6 すぐに見たいもののチケットがなくなる（他多数）

7 前日発券の時間帯に非常に混み合った

8 発券機が少ない（他多数）

9 取れない

10 時間間に合わず（他多数）

11 発券場が整備されておらず並びにくい（他多数）

12 混雑（他多数）

13 数が少なかった（他多数）

14 満員

15 少し時間が遅れると[売り切れ」になってしまう

16 配置場所がわかりにくい（多数）

17 並びすぎ

18 席が少なく、予約が取れなかった（他多数）

19 数年前に比べ格段に良くなっている

13131313....前日参加受付前日参加受付前日参加受付前日参加受付についてについてについてについて

ランチョンランチョンランチョンランチョン整理券整理券整理券整理券のののの自動発券自動発券自動発券自動発券についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

81%

15% 4%

はい

いいえ

無回答

21%

17%

36%

10%

4%

12%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答

-14 -



続けたほうがよい 2,292

何とも言えない 964

必要ない 898

無回答 550

合計 4,704

No.No.No.No.

1 必要な人にだけ渡す（他多数）

2 シールがすぐに落ちて各所に張り付いて見た目がよくない

3 学会終了後も使えるデザインに（他6件）

4 ロゴがはずせるタイプ

5 紙袋でもいい（他８件）

6 不要（他2名）

7 その分参加費を安くするべき

8 取っ手の長いトートバッグのようなものがいい

9 B3～A4の入る背の高いバッグがいい

10 できるだけ軽量化を

11 シールは不要、ゴミになるだけ

12 有料（500円程度）ではどうか

13 ロゴなど入れなければ

14 目印になるからいいね

15 毎年もらっても困るので３～４年に１回で

16 バッグを持っていない人はいない、他のことにコストを振り分けるべき（他1名）

17 ラベルが落ちて散らかっている（他19件）

18 カバンが石油くさい（他8件）

19 デザイン（配色）がイマイチ。（他2件）

20 コンピュータを持ち歩くのに必要

21 サイズが中途半端（他３件）

22 配布するならもっといいものを！（他３件）

23 もっと薄いエコバッグでいいので参加費を下げて欲しい

24 今回のバッグはよかった。シンプルなものなら良い。

25 今回のバッグはロゴマークも入ってなく、後から利用しやすく大変良いと思いました。

26 もっと色々な色を用意して頂きたいです

27 年々質がおちているのがいかがなものかと思います

28 今日のように雨の場合を考えると防水でファスナーが付いているとよい。

29 コンパクトなものを（他1件）

30 スポンサーを付けても良いのではないでしょうか。（メーカー名や商品名の宣伝を付けて）

31 ロゴなければ

32 無地、買物バッグになるようなものを。

33 バッグがあるかないか明記されているとありがたい

34 使い勝手のよいものを

35 配布ない場合は「バッグ配布なし」と

36 高級化を。記念となるもの

37 もっと使いやすいとよい

38 買い物袋に流用できるサイズがよい。（もっと大きいのを希望）

39 JDDWのロゴが入っている方がよい。もう少し良い生地で。

40 口が開いていない（チャックがついたもの）を（他3件）

41 バッグの質が悪い。もっと質の良いものを。

42 もっとグレードアップして欲しい（他1件）

43 バックが薄くて使いにくい

44 もう少し機能的なものを　布でブラブラする

45 便利

46 ヒモがやや短く背広の肩にかけづらかった

47 資源の無駄です

48 学会費、専門医登録、更新費、学会参加費を下げよ。学会関連費を下げよ！

49 学会としては、何のために配布しているのですか。

50 資料等配るのであればあった方がいい

51 助かりました

52 質が悪いとゴミになってしまう

15151515....コングレスバッグコングレスバッグコングレスバッグコングレスバッグ配布配布配布配布についてについてについてについて

コングレスバッグコングレスバッグコングレスバッグコングレスバッグ配布配布配布配布についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

49%

20%

19%

12%

続けたほうがよい

何とも言えない

必要ない

無回答
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満足 766

やや満足 796

普通 1,752

やや不満 653

不満 187

無回答 550

合計 4,704

No.No.No.No.

1 会場の端で、メイン会場から遠かった（他多数）

2 発表まで時間がある演者はどこにも行けない割に休むところが少ないし、設備が不十分

3 会が大きいので数を増やしてほしい（他多数）

4 コーヒーと水以外にも準備してほしい（他多数）

5 もう少しサービスを増やしてほしい（他多数）

6 他の学会よりもフリードリンクが少ない

7 託児所への案内が見当たらない（他4件）

8 ドリンクを複数個所に（他多数）

9 福岡国際会議場内にもドリンクサービスがあったらうれしかったです。（他多数）

10 ドリンクスペースの場所がわからない（他多数）

11 スペースが狭い（他多数）

12 コーヒー以外もほしい（他多数）

13 椅子の数が足りない（他多数）

14 無線LAN コーナーが欲しい（他多数）

17171717....会場運営全般会場運営全般会場運営全般会場運営全般についてについてについてについて

満足 1,006

やや満足 1,052

普通 1,981

やや不満 148

不満 35

無回答 482

合計 4,704

No.No.No.No.

1 ポスター発表外科の時間が同時に行われる、さわがしく聞きづらい

2 シャトルバスの乗降場など事前に明示されていてわかりやすかった

3 東北物産展の場所が悪く応援する気が見られない

4 不親切

5 専門医、教育講演の登録の場所が混雑し、登録に時間がかかった。場所、時間帯等考慮してほしい。

6 不便

7 移動が大変（他8件)

8 マリンメッセが遠い（他1件）

9 分散しすぎです。建物が…

10 会場が多すぎる（他1件）

11 会場が多すぎる。距離もそれなりにある。演題の内容と会場の収容人数をもう少し考えるべきである。

12 会場がわかりにくい

13 1ケ所の会場でやって欲しい

14 案内がわかりにくい

15 スタッフ不足、広範囲に配置して欲しい。（ポスター貼る位置トラブルあり）

16 会場間が遠い（他多数）

17 メッセが離れていて、ポスターを見にいきにくい。全体的にはコンパクトでよかったです。

18 アルバイトの教育が悪い

19 規模が大きすぎて入りきらず、あきらめたところもあり

20 図書販売の場所が狭く、本が見難い

21 ロビーが狭い

22 会議スペースが狭い（他2件）

23 人が多いのもあるが座る場所がない（他2件）

24 会場に入れないだけならまだしも、代用のスペースにイスも無いのはいかがと思う

25 入りたい会場が一杯では入れない

26 休憩スペース

27 教育講演会後の混雑がひどい

28 教育講演の会場と登録の会場が異なる。遠い、手間。

29 登録証や教育講演会参加証の手続きが不便だった。

30 内視鏡関係のセミナーをもっと広い会場でやってほしい。前回のDDWでもそうだったが、会場から聴衆があふれていた。

31 シャトルバスは便利

32 バスが不足。普通の乗り合いのほうが早く乗れる

33 シャトルバスは駅から出してほしい、筑紫口でもよいので。場内のシャトルはもう少し経由を考えてほしい

34 福岡での開催が困難。大博通りが大渋滞していてシャトルバスやタクシーで行くのに時間がかかりすぎる。

35 アクセスが悪すぎる

休憩休憩休憩休憩スペーススペーススペーススペース・・・・ドリンクサービスドリンクサービスドリンクサービスドリンクサービス・・・・無料託児所無料託児所無料託児所無料託児所についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

会場運営全般会場運営全般会場運営全般会場運営全般についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

16161616....休憩休憩休憩休憩スペーススペーススペーススペース・・・・ドリンクサービスドリンクサービスドリンクサービスドリンクサービス・・・・無料託児所無料託児所無料託児所無料託児所

17%

37%

14%

16%

4%
12%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答

19%

22%

43%

2%

13%
1%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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No.No.No.No.

36 タクシー乗り場が少ない

37 クロークが少ない（他3名）

38 地下鉄の出口にシャトルバスを止めてほしい。地図が分かりにくいので

39 学会の責任ではありませんが、市内交通が悪すぎると思います。

40 バスが不便

41 福岡駅全体に案内員を配置して下さい

42 シャトルバスが大変便利でした（他1件）

43 送りのバスの方面をふやしてほしい

44 市バス、地下鉄などの便が悪い

45 荷物預かり所などの対応が緩慢な印象

46 登録票回収所の変更は一考を

47 移動のアナウンスがわかりにくい。

48 情報公開のご時勢なのですから勉強の助けにもなることですので撮影を認めるべきだと思います。

49 聴きたいテーマが少ない、いずれも細分化されすぎ

50 ランチョンの誘導に不満有り

51 会場が狭く、座れないどころか立ち見すら困難なものがあった

52 W11、W７を聞いたが会場が狭い。もっと予想される人数を適確にすべき。マリンメッセのイスは悪すぎる。後ろは見にくいし。

53 演者の発表が終わったとき、部屋のライトが点灯しないことがあった。

54 座席が足りなくて立ち見が多い

55 とにかく会場が狭く、参加できない

56 会場が離れているので、もっと案内を増やして欲しい

57 参加数に比べて会場が狭く、席数が足りない

58 駐車場を使えなかった

59 広すぎる

60 福岡は各会場が行き来しやすく、とてもよいです。

61 会場間の距離が遠く、不便。セッションを最後まで聞けないことがある。

62 ハイヒールはうるさい。会場によってひびきすぎる

63 ポスターにtime paperをつけてほしい。スケジュールより遅れる傾向が大である

64 満席

65 少しはなれている会場もあったが、高層階でエレベーターが混むよりはよい？

66 DDWは大きな会なので企画の調整は大変だと思う

67 中継会場ではポインターがどこを指しているのかわからない。

68 不要な人員配置がある

69 人が多い

70 働きが悪い社員がいる

71 場所が広くていいです。トイレも多いし。

72 専門医確認が繁雑

73 警備員やシャトルバスの運転手の方も含めてスタッフの皆様がとても親切でした。感謝しています。雨の中、本当に御疲れ様でした。

74 登録受付け　クレジットは機械でOK！

75 ①大幅な時間延長、②席数が少ない人気セッション

76

77 大変お疲れさまです

78 ドリンクサービス不充分。サンパレスのエアコンが寒くて困った！

79 会場が狭すぎて（特に内視鏡）立ち見になってしまう

80 企業展示は今一つ勢いがなかった

81 全般にサービスが悪い

82 あいさつが良い

83 無線LANを広げてほしい

84 駅からもシャトルバスを出してほしい

85 受付のおねえさんの態度

86 1日のみの参加は、参加費が高い

87 プログラム本を事前にほしい

88 ランチョンセミナーで入場待ちの列がものすごくなっているのに早期入場もさせない。列の整理もしない

89 会場が離れていて不便

90 なるべく、歩く距離が少ない方がよい。

91 朝シャトルバス待ちが長い

92 やむを得ないかもしれないが会場間の距離がある。

93 各会場間が微妙に遠い。会場をしぼってその分部屋をフル活用してほしい。

94 医療企業の展示参加数が年々減っているよう。新製品、製剤の紹介をもっとしてほしい。

95 事務担当の方の対応が（演者追加等のとき）とてもよかった

96 クローク及び会場間の距離遠い

97 会場がせまく、入れない

98 ビデオや大腸内視鏡など毎回満員になるものをいつも広いところでやってくれない

99 車の誘導が、人数が多いが、不明瞭

100 運営は○に行おうという姿勢が感じられました

101 せまい。特に通路（屋内）

102 シャトルバスの乗り場（博多駅）が分かりにくい

103 参加証、確認が著しく混乱しています。そこまで必要なのかと思いますが…

104 先生の講演中にふざけ合っている人がいる等、配慮が足らない

105 ランチョン配付場所おくになりすぎ

106 どの会場も並ぶ事が多く、プログラムの設定を考えて欲しい。

107 ハイヒールがひびく

108 価格が高い

109 会場が分散しており残念。開催地は横浜、神戸の2都市、もしくは東京を含めた3都市が望ましいのではないでしょうか？

110 お疲れ様です。笑顔で対応されていて、気持ち良い。

111 混みすぎ

「アンケートを」と叫ぶ声が各所でめだった。会場あふれて外できいている中で、その声が混じるのがあまりよくない。スタッフがよくあいさつ

の声をかけて下さってよかった

会場運営全般会場運営全般会場運営全般会場運営全般についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））
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18181818....今回今回今回今回ののののJDDWJDDWJDDWJDDW全体全体全体全体についてについてについてについて

満足 996

やや満足 1,249

普通 1,875

やや不満 98

不満 21

無回答 465

合計 4,704

No.No.No.No.

1 天神付近にシャトルバスがほしい

2 バスは観光バスはやめて欲しい。待ち時間出る。

3 交通が不便

4 JR駅の各所に案内員を配置してもらわないと、シャトルバス発着場の発見が極めて難しい

5 シャトルバス路線ふやしてほしい

6 福岡の交通の便の悪さ、日曜日にかかっている、会場がバラバラ

7 バス大渋滞、日数が長い

8 福岡の会場は交通アクセスがタクシーしかなく帰りは大混雑していた

9 シャトルバスは、駅などを起点とすべき。

10 会場へタクシーが乗り込めず、雨が降っている時は不便であった。（あとでよくなったが）坐る所が少なかった。（場外で。）

11 立地が悪い

12 駐車場が高い。割引など期待

13 交通の便が悪い。会場が分散しすぎて移動が困難

14 会場間がややはなれている（他9件）

15 わかりにくい。広すぎ。駅からアクセスわるい

16 会場が分散しすぎ。とくに、マリンメッセまでは遠い。

17 会場がいくつかあるのが周りづらい。

18 大きすぎる。

19 聞きたいセッションで座れなかった

20 会場席数の人数が合っていない

21 会場が狭かった

22 すわれない会場あり

23 土・日をはさむと、宿泊場がほとんどないことが残念でした。

24 日曜日はさけてもらいたい

25 水～土にしてほしい

26 木・金に内視鏡関連の講演が少なく、バランスが悪い。

27 日曜は入れないで欲しい。参加したかったが日程が無理だった。

28 日曜の学会がある

29 ポスターが特定のブースだけ混みすぎて聞こえない

30 ポスターが多すぎる

31 参加前のプログラムの内容を検索しづらい

32 年一回のお祭りと考えるなら良い

33 教育的なプログラムを増やしてほしい

34 ドリンクサービスが少ない、多くの人が集まると考えられるところで定員が少ないことが多い。ビデオセッションなどは大きな会場ですべき

35 中継会場を設けてくださったのは大変ありがたいです（症例検討の）

36 不便

37 混乱していた（特に昼前）

38 正直聴きたいと思った演題少なかった

39 学会の数が多すぎるため、人が多すぎる

40 人の流れを把握していない

41 日程を臓器別にしてください。４日間も参加できません。またそうしないと４日間病院で消化器内科の留守番がいなくなる。

42 二日目の午前の大腸拡大観察のセッションの部屋がせまかった。

43 聞きたいセッションが離れた会場で同時進行するので、聞けずに残念なものが多々発生する。

44 何となくテーマが多く、バラバラな感じがする

45 主題セッションが今ひとつでした

46 参加したいセミナーが少なかった

47 主題が重なって、聞きたい全ては聞けなかった

48 会場が狭く、別室の用意が必要になtt場面に接することが多かったと思います

49 ビデオシンポが無い

50 聴講したかったものは入場できないほど人があふれていた。話しにならない。

51 長すぎる

52 聞きたいセクションと聞かなければ単位に影響するセクションが完全にダブっています

53 福岡は関東地方からの参加は遠くて不便ですが学会場やホテルが充実していてとても良い所だと思います

54 会場の人数予測がわるい。入れない。3日目第5、7会場。

55 学会として大きすぎる

56 参加費が以前より安くてよかった

57 もっと無駄をなくして参加費へらせるはず

58 他学会との日程を考慮すべし

59 速い

60 外科系セッションが少なく、ランチョンもかたよりが多かった

61 シャトルバスの発着所がわかりにくい

62 肝、消化管、膵臓などの日程バランスが良くなかった

63 会場の選定が不良。入りきれないところがある（消化器内視鏡）

今回今回今回今回ののののJDDWJDDWJDDWJDDW全体全体全体全体についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

21%

27%

40%

2%

10%

0%

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

無回答
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19191919....開催地開催地開催地開催地

JDDW開催地として希望する会場はどこですか？（複数回答可）

1.札幌 1,557

2.東京 1,586

3.横浜 1,154

4.名古屋 728

5.京都 1,260

6.大阪 1,090

7.神戸 1,081

8.広島 521

9.福岡 1,418

10.その他 101

総回答数 10,496

No.No.No.No.

1 アクセスのよさ（他多数）

2 アクセス、会場、宿泊施設、都市の規模

3 アクセス。京都は場所がよく、観光もできる

4 アクセスがよく大きい。ホテルでのcapacityがあれば

5 アクセスがよく広い会場があるので

6 アクセスが良くホテルも多い。土地勘もある

7 アクセスと宿泊施設の確保のしやすさ　（他多数）

8 アクセスの良い都市ならどこでも可。

9 アクセスや立地状態

10 会場、アクセスの利便性

11 会場へのアクセスが便利。観光してみたい

12 会場までのアクセスが良い。①④⑤は避けて欲しい

13 学会が少ない場所、アクセスのいい所

14 首都圏在住のためアクセスしやすい

15 全国からのアクセスの良さ、ホテルの多さ

16 鉄道・飛行機のアクセスのよさ（他多数）

17 飛行機でのアクセスが良い（他多数）

18 遠隔地は大変です。いずれも会場のまとまりが良い。アクセスがよい。

19 地元（九州）と、アクセスの良さから

20 アクセスの問題及び宿泊施設の多さ

21 アクセスのしやすさ。複数の会場で開催される場合、会場間での移動のしやすさ。

22 どこでも良い（アクセスよいところがいい）

23 関西、関東、北陸からのアクセスが良い

24 ホテルが多い（他多数）

25 広島で学会がない（このところ）

26 会場までのアクセス。①④⑤は不可。

27 交通の便がよく、十分な会場設備があるため

28 近い（他多数）

29 近くてごはんが安くてうまい

30 勤務地に近い（他多数）

31 近いから。大きな会場があるから。幕張。

32 近いから、京都が世界一好き

33 秋の京都は良い

34 京都に行きたいから

35 近いor主要都市は飽きた

36 地震をさけて近い方がいい

37 会場が集中していてアクセスが良い

38 観光をかねたい（他多数）

39 めったに行けないから（他多数）

40 仙台、東京・・・便利なので。金沢、札幌・・・観光もセットしたいので

41 北海道に行きたいので。

42 沖縄（めずらしいから）

43 食事が美味しい（他多数）

44 行き易い場所、行きたい場所

45 好きな都市　（他多数）

46 行ってみたい（他5件）

47 楽しい

48 やっぱり楽しみもないと！

49 せっかくなので遠方で

50 観光

51 熊本、岡山、金沢等もう少し場所を新しく選択して欲しい

52 地元だから（他多数）

53 広島は地元のため

54 地元開催希望

55 地元に近いからです。

56 熊本、岡山、金沢等もう少し場所を新しく選択して欲しい

57 在住

58 地方での開催を希望　（他多数）

会場会場会場会場についてについてについてについて（（（（そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見））））

1,557

1,586

1,154

728

1,260

1,090

1,081

521

1,418

101

0 500 1,000 1,500 2,000

1.札幌

2.東京

3.横浜

4.名古屋

5.京都

6.大阪

7.神戸

8.広島

9.福岡

10.その他
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59 全国から集まりやすい。観光地が多い。

60 学会で気分転換を兼ねたい。首都圏では他にも多くの学会が行なわれている。

61 気分転換をかねたい（他多数）

62 最近ほぼ固定化傾向が有ったので

63 各大都市開催が喜ばれるから

64 仙台などの東北地方：Support

65 仙台復興のために是非、検討を（他多数）

66 仙台　未開催だから。

67 仙台や福島で開催すべき（金を落としたい）

68 被曝が避けられるため。

69 放射能非汚染地域

70 震災・原発の影響を考えると西日本中心がいいかもしれない

71 どこでもよい（他多数）

72 東京以外どこでも。持ちまわりでかわって行くのはいい。

73 大都市が便利だから（他4件）

74 大都市以外でインフラあるところ

75 東京大阪以外でやってほしい（他2件）

76 都市部

77 札幌：あまりになかったので　京都：なんとなく。

78 地方開催（他多数）

79 長崎

80 岩国　（他4件）

81 沖縄　（他24件）

82 千葉　（他1件）

83 地元　（他3件）

84 仙台など東北（他2件）

85 沖縄、東北

86 熊本

87 東京周辺以外

88 沖縄で大きな学会を開催したい。

89 宮崎に居住しているので、アクセスがいいから。

90 大都市であるから。

91 九州と違い、気候がいい

92 東京、神戸がないので

93 その他：沖縄。中央より地方で。

94 学会以外に訪れる魅力を感じる町である。

95 魅力がある　（他3件）

96 パシフィコ横浜がキャパシティ的にも良いと思います。

97 同じ所ころばかりでつまらない

98 日本の中心　（他多数）

99 東西の中心に近いから

100 西か東により過ぎないでほしい

101 しばらく開催していない

102 各地が良い。大阪：ゴミゴミしていない会場がありますか？

103 西日本に在住しているため

104 関西在住、関西の中心

105 場所というより会場の大きさです。日本にも大きな会場がもっとあればと思います

106 北海道のため

107 良い街だから。会場も良い。

108 利便性（他多数）

109 利便性、都市の魅力

110 交通の便がよい（他多数）

111 会場の広さ、交通など利便性

112 移動しやすい

113 参加しやすい　（他多数）

114 便利で宿泊しやすい、会場が集中しているところ

115 日本中からの利便性

116 便利で会場の移動が少ないところ

117 交通の便・会場の良さ

118 交通の面で便利、会場が整備されている

119 交通とホテルの便、食事等内容

120 交通・宿泊の便がよい（他多数）

121 宿泊できやすいところ（ホテルキャパが大きい）、複数の建物にわかれない

122 ホテルが充実。何処からも近い。

123 利便性。宿が取れません

124 便利、会場が大きい

125 会場が1カ所ですむ。交通が便利

126 交通の利便がよく、安いホテルも多い

127 行きやすい（他多数）

128 会場の便利さ（他1件）

129 会場が分散しない会議場

130 会場が1ケ所に集まるべきである。前回の札幌の場合会場がはなれており不便であった

131 距離の関係。名古屋の場合は会場が小さいと思われました。

132 会場の導線が短い

133 交通の便がよく、会場もほぼ一箇所ですむ。

134 ホテルや交通機関を考えればこの2択。東京大阪福岡以外はホテルが不足しているし、福岡は会場が不便。

135 広いから会場が分割されない

136 京都は会場が悪い

137 会場の広さ　（他多数）

138 まとまっている、広い部屋

139 国際会議場

140 会場が一箇所（他多数）

141 会場間にの移動がなく便がよい

142 会場の移動のしやすさ
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143 移動がし易い

144 １ヶ所で開催可能

145 大会場がある、移動が楽

146 大きな会場がある

147 環境が良い（他多数）

148 会場が大きく、混まない

149 会場がまとまっている（他多数）

150 北での開催もよいのでは

151 会場が良い

152 施設の充実　（他多数）

153 会場間の導線が短いほうが良い

154 できれば全国での開催が望ましい

155 食事ができるスペースがある

156 町から離れて集中できる

157 スペースの余裕がある

158 各地域の中心だから

159 今まで開催されていないから

160 近いと呼び戻される可能性があるから

161 東京名古屋京都大阪は行き飽きた。

162 日本全国に散らばるべき。福岡は運営、地の利、まとまりがとても良い

163 宿泊の問題上都会で

164 遠くへ行きたい

165 なるべく近く

166 各地で開催されたほうが飽きが来なくて良い

167 会場の広さが適当で分散していない

168 東京在住なので別の場所に行きたいです

169 宿泊施設が十分、会場が一箇所に集まっている、交通

170 ①近いから　②会場が充実している

171 過去に印象が良かった

172 違う場所で開催してほしい

173 東北地方（復興支援）　広島→開催されたことがないように思うので

174 雰囲気が良い、日本の真ん中に近い

175 飛行機の便が不便なので

176 どこからと等距離で交通の便のいい所にしてください

177 日帰り可能だから

178 どうしても幼い子を抱えています。5年に1度はお願いします。

179 自宅から近いので参加しやすい

180 全国分散が良い

181 オリンピック開催都市長野

182 自宅から近いので参加しやすい

183 楽しい

184 新幹線で行けて土日でも参加できる

185 東海道・山陽新幹線沿線で出席し易い

186 宿泊施設。今回禁煙のホテルが少なすぎます。

187 町の規模、会場アクセス、会場の中が移動しやすい

188 会場の移動がスムーズだから

189 どうせ観光する暇はないので、観光地でする必要はなく交通アクセスの良い大都市の方が良い。

190 コンパクトに移動可、交通も便利

191 遠いと開業医には参加できない

192 関東在住の為参加しやすいから

193 コンパクトな会場で交通至便　（他多数）

194 大きい学会が出来る都市（宿泊含め）

195 全国から集まりやすいから

196 東京にいると、職場に戻る必要性があるので地方都市の活性化の為にも東京以外でするべきです。

197 全国から適度な距離

198 会場がほぼ一箇所で済む都市での開催がいい

199 東京在住の為、地方が良い。観光も考えるとさらに。

200 同じ場所ではつまらない

201 現在の住所(愛媛県)から行きやすい

202 アフター5も楽しめます。（他2名）

203 夜が楽しい。でも福岡が一番！！

204 横浜は非常にcompact、札幌・福岡は頻度が少ないため

205 羽田が近く行き帰りが楽

206 会場の行き来のしやすさ、広さが一番です。小生、札幌ですが、札幌だと会場が分散してしまい今ひとつです。

207 5、8は不便

208 どこでも可ですが、なるべく移動（会場内）が少なくすむことを望みます。（歳ですから

209 キャパシティーの問題。飛行機しかいけない所はムリ

210 会場が広い。一か所でできる

211 関東から出たい

212 美しい町だから

213 東京（在住地）から遠い

214 開催されてない都市でも開催してはどうでしょう

215 通いやすい

216 ホテルが多いところ。普段いかないところ。交通の便が良いところ。etc

217 移動の少ない会場で開催して欲しい

218 広島在中のためできるだけ近く大都市であることも参加しやすい（しかし宿泊所の問題で広島は×）

219 季節柄

220 行きやすい。会場もコンパクトで移動しやすい。宿泊もとりやすい。

221 数年後には仙台も考えてみても良いのではなかろうか

222 問題は時期。これだけの参加者をうけいれられる場所であればよい

223 1ヵ所で実施できる。ホテルの予約が取りやすい。会場がきれい。

224 西日本から行き易い

225 新幹線で3時間以内

226 会場移動の少ないところ。
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227 新幹線のとまる場所か、飛行機で行きやすいところ

228 施設的には難しいですが、北海道で仕事していると毎回学会地への移動はつらい

229 観光しないので

230 平日でも出席できる可能性があるから

231 何とか都合をつければ参加可能

232 会場がゆったりしている。

233

234 1～9にならざるを得ないでしょう。

235 全国から、中間地点的場所。空路陸路とも便がよい。

236 前日遅くとも入れるから

237 どうしても東京、横浜、神戸に集中しがちなためです。

238 住所の関係

239 宿泊場所を確保しやすい。東京は人が多すぎてあまり行きたくない

240 大人数が集える場所が必要

241 せっかくなので遠出をしたい　沖縄

242 宿泊施設が十分に確保できればどこでも良い。

243 個人的に飛行機なしで行けるから。個人的に学会で行ったことがあるから。

244 会場が分散はダメ

245 いつもと違う場所がよい

246 普段行けないところなので

247 車で行けるから

248 集まりやすい

249 片寄りすぎ

250 会場がまとまっており、交通の便利なところにしてほしい

251 日帰りが可能

252 諸状況をかんがえて

253 交通の便とたまには遠方へ

254 会場にめぐまれている

255 本州

256 国際会議場があれば、各地開催が良い。

257 他に行く機会がない。知り合がいる

258 色々な所で行った方が良いと思います。　沖縄、仙台

259 ある程度大きい会場が良い

260 活性化目的　東に

261 全国から集まりやすい

262 住んでいる所から比較的近いので

263 いつもと違う場所がいい

264 北―関西―九州で回したほうが経済の活性化になると思います。

265 新幹線で行きやすい

266 （札幌,東京）便利であること。観光ができる。（その他）仙台はどうですか（支援のため）

267 涼しいので

268 新幹線の便が良いため。あまり行われない都市なので。

269 sonがそこで学んでいる。

270 日本の中央にあり飛行機に乗らなくても行ける。伝統のある街

271 国際会議場等の交通の便、鉄道、空港のアクセスがいい。名古屋、京都は意外と不便。

272 これ迄の実績を重視した。

273 福岡は空港は近いが会場へのアクセスが悪い。

274 コネクションよし

275 宿泊が十分にある広島は以前のDDWで宿とれなかった。

276 十分な宿泊施設があり、かつ交通の便がよいことが条件

277 当方、車で行ける場所なので～。

278 会場の確保の面から

279 行きやすいからです。診療所の医者は平日を何日も休みにできない。

280 比較的会場がまとまって開催出来るか？

281 4日間なので交通の便がよいところ。

282 日本全国から出席しやすい

283 交通の便を考えると、新幹線で便利な地方が嬉しい。

284 2,5は他学会でもよくある。5-7は日帰りでかえって辛い

285 全国から集まりやすい。観光地が多い。

交通の便と学会場の広さ、宿泊設備の充実度から。東京、横浜、大阪、神戸は万一大震災が起きた時の事を考えると敬遠したくなります。

（特に東京は止めてほしい）
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海外諸学会で導入され始めた参加登録者への抄録電子配信について

1. 今後検討した方がよい 1,830

2. なんとも言えない 1,648

3. 必要ない 343

合計 3,821

No.No.No.No.

1 CD-ROMがあるなら不要

2 ECCO16（スウェーデン・ストックホルム）でUSBをもらいましたがWindowsでしか開けず、Macユーザーの私には役に立たなかった

3 iPad,iPhoneで閲覧できるようにして欲しい（他1件）

4 PDFでダウンロードできると良い（他1件）

5 PDFの形で、事前にネットで配信すべき。紙の抄録集は不要。

6 印刷する手間を要するので探しにくいし二度手間。行なうならばインデックス検索機能を十分につけてオフラインでも使えるようにしてほしい。

7 インターネットアクセスでできるなら不要

8 結局プリントするので費用がかかる

9 抄録集が欲しい

10 スマートフォン対応してほしい（他3件）

11 是非お願いします

12 他学会で導入され始めているものはiPadを使って会場で使用できるようなので導入してほしい

13 但しウイルス対策はしっかりと

14 ペーパーレス化には賛成、ただし希望者には紙媒体で渡す

15 ペーパーレスはエコで良いが何でもIT化するのが本当に良いか疑問です。

16 冊子体もつづけてほしい。

17 使い勝手がよければ問題ない

18 事前登録で混乱しないでしょうか

19 抄録集の方が、明らかに見やすく、持ち運びやすいです

20 早期実現をおねがいします

21 電子抄録は見にくい（他1件）

22 量が多いのでCD/DVDが良いのではないか

そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見

２０２０２０２０．．．．抄録電子配布抄録電子配布抄録電子配布抄録電子配布

1,830
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No.No.No.No.

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

臨床に直結したセミナーや講習を増やしてください。

日曜はできるだけ早く終了してほしい。遠くから来ているので帰れない。一般病院は月曜が休みづらい。

大変良いプログラムだった。（他2件）

ポスターセッションで近くのスペースで２つの演題がかちあってしまい非常に混雑します。ほかのブースは広々としていたので、うまくばらけ

るように配置してほしい。

今日は事情にうよりポスターセッションを見るのが主になってしまいましたが、座長との「問答時間」が設定されているのを見て、（意外に）い

いね、と思いました。

全体的にどうしても外科系のセッションが少ない気がします。せめて3日目のランチョンやサテライト、シンポなど、少し増やして欲しい。

高齢者に対する講演を続けてください。

混雑の予想される内視鏡系の演題をもっと大きな会場ですべき。

ランチョンセミナーやブレックファーストセミナーは事前にアンケートを取って（ホームページ等で）席数を割り当てたほうが良いと思う。

JDDWでは下部消化管の演題聴衆が年々増加しており、毎回立ち見になり、外でのテレビ見学となっている。改善して欲しい。

会場が狭いところあった。（他2件）

JDDW以外も含め、CD-ROM配布は不要と強く感じています。　会場でのWi-Fi利用ができ、役立ちました。（他1件）

外科系の演題をもっと増やしてほしい

会場同士の距離があり、移動が不便

がん検診と吸収学会は切り離して、少しでも良いのでJDDWをコンパクトにして、大都市だけでなく被災地を含めた地方都市での開催をした

ほうが良い。演題採択も厳しくしたほうが良い。COIの観点をより厳密にして、来年から企業ブースは廃止したほうが良い。せめてポスター

会場から離すべき。

招待講義の先生とのディスカッションの場がもっとあると良かったと思う。

会場が散在していて歩く量が多かった、案内表示は不親切。シャトルバスの表示もわかりにくい。会場が寒い。日曜日には開催しないでほ

福岡は昼食が困るので、その対策をして欲しい（他1件）

ポスター発表者の受付はあった方がいい

駅から日航ホテルが遠い

学会参加費と20000円から15000円へ減額されたことは評価します。がまだまだ高額です。特に専門医更新費は極めて高額なので早急に

改善を期待します。勤務医は、高給ではありません。（子供手当は削減、扶養控除廃止、所得税・住民税の増税とさらに厳しくなります。）

（No.6）学会費、専門医登録、更新費、学会参加費を下げよ（No.15）学会費、専門医登録、更新費、学会参加費を下げよ！

スタッフの人は腕章をつけるべきです。参加してる人も、スタッフの人もみんな首の下け札だったのでわかりにくい。親切なスタッフもいれば

自分の担当以外は興味なしという感じの悪いスタッフもいた。高い参加費払っているのだからもう少しスタッフ教育を徹底すべきです。

アンケートの提出を初日より声かけていらっしゃいますが、４日目までと長いので３日目以降からも強化されてはいかがでしょうか。

主題はコンパクトな企画をお願いする。また、臨床医に加えて基礎医学の勉強になる企画を多く考慮してほしい。

シャトルバス、タクシー、雨の日のカサの手配などとても心配りのある運営でした

シャトルバスがとても有用で助かりました

今後、専門医更新に総会又はJDDWの出席が必須との事。開業医は休診してまで参加しろと言うことか！参加費に加え交通費・宿泊費も

バカにならない。学会の金集め目的としか思えないが、そんなことは他でやってくれ。皆が皆、好きなときに有給を取れるわけではない。こ

のままだと、いずれ私も専門医更新できなくなる。

参加費は、もっと安くしてほしい（他5件）

福岡市へ～各会場を地下道で結んで下さい。風雨から守るため。

会場内シャトルは時間がかかりすぎる（歩いたほうが早い）

シャトルバスの台数・路線をもう少し増やして欲しかった。また、場所がよく分からなかった。

シャトルバスは渋滞時経路変更など、臨機応変な対応をしていただけるとありがたいです

人気のあるセッションでは人が多く部屋に入れず、また、外のモニターでみたのですが、その際のモニターの高さをもっと高くしてほしい。

中継会場ではレーザーポインターが映らないのでスライドのどこをディスカッションしているのか分からない。マウスのポインターで示す等工

夫して欲しい。（他1件）

京都や神戸や横浜はホテルが少なくとれなかったり、会場が不便など、JDDWのような巨大な学会には不向きである。そこに遊びに行きた

いなら大阪や東京から30分ぐらいで行けるのだから、学会は参加者の利便性を考え、東京か大阪にすべきである。（青森での消化器病学

会にいけない人が多かった例をよく考えるべき）

東京、大阪以外の地方都市はホテルが足りず、交通が不便。東京、大阪以外ではするべきではない。

（No.13）時間が不通

クロークのスペースを拡大してほしい。午前中に満杯とは信じられない。

クロークが大変不自由。正面右がすぐ満杯。大変歩かなくてはいけない。

座るところが少なすぎて不便

ネットでのHPを見たが、全体的に見にくい印象。抄録も確認しにくい。ID/PWは必要なのでしょうか

抄録集はCD-ROMよりもHPでパスワードなしに全体を見れるほうが良い（他2件）

無線LANスポットを増やして欲しい

（No.13）知っていればしていた。残念。（他1件）

教育講演は予想を超え、ものすごい混雑でケガ人が出なくて良かった。もう少し会場への人数を割り振りながらの案内が必要では？また、

十分な時間（移動）をとってほしい。ランチョンセミナーの参加の時間がギリギリとなった。今回、土日開催で助かりました。次回もお願いしま

す。土曜と日曜と教育講演は半日ずつ分けてはいかがでしょうか？

教育講演の修了証の配り方をもう少し考えたほうが良い。一箇所でまとめて配るのは非効率。それぞれの出口に配る人員を配置すべきで

あった。分かりやすい案内を。（他3件）

教育講演の登録票は受講証明と同時に渡せば良い。消化器の専門医登録票も参加受付で渡してほしい。登録場所がわからず、また教育

講演の登録と重なったときに周囲にいる誘導係に聞いても誰もわからず登録場所周囲を何度もうろうろすることになった。もっとスマートな

運営を希望します。

教育講演は、消化器病だけでなく他の学会も施行して欲しいです。（肝臓や内視鏡セミナーなど）

会場がそれぞれ遠いのでわずらわしい。コンパクトにまとめてほしい。

教育講演時後の受付の数、連絡など不手際が多い！車椅子の方のサポートなども含めて、もう少しいろいろな面で優しい学会にしてほし

教育講演の登録の仕方がひどすぎ！2000人以上の人間が同時に一箇所に集まったらどれだけ混雑するか予想していないのか。　無駄な

時間がかかって大変。絶対やめてほしい。

教育講演は中途入退場を認めたら、参加したことにならないと思います。ただ単に、単位取得の為だけに3講目から入場したとしか思えな

い人がいる。不公平です。

立ち席が多く出る、人気のセッションの会場は広い場所を使用してほしい。

会場が狭すぎ、外にあふれるケースが多かった。（他1件）

そのそのそのその他他他他ごごごご意見意見意見意見

21.21.21.21.そのそのそのその他他他他ごごごご意見等意見等意見等意見等
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今回、会場内全面禁煙で快適でした！夕方以降のシャトルバスは出来れば駅にも出して欲しい。（渋滞するなら地下鉄駅でもいいので）。

不要プログラム置き場が欲しい。

①会場４００人→５００人の客(１０／２１(木)AM　②ポスターで同時刻に参加したい所が集中。　③教育、会長公演中に座長をしなくてはなら

ず、講演を聞けなくて残念。

例年通り盛りだくさんでした

無料託児の年令幅を広げてください

もっと、参加したい人が各日に座って参加できる会場確保をお願いします

とても勉強になりました

日曜は翌週の仕事に影響するので避けて欲しい

運営お疲れ様でした。ありがとうございました。（他2件）

招待公演がキャンセルされたことが周知されていなかった。会場入口にはあったが、小さくてよくわからなかった。これを目的に会場へ来た

人が結構いたようです。

会場で貰うプログラム集は事前に欲しい。抄録の内容はネット検索でも良いが、全体のプログラムに対してどういう演題が採用され、どうい

う発表があるのかが把握しにくい。

海外のように来場管理もバーコード管理としてはどうか、

アンサーパッドで会場一杯のため、別室モニターで参加したが、レーザーポイントの位置が分からないので、画像診断の場合は問題があっ

会場の場所を聞いたら方向（方位）だけ教えられました。バス、巡回タクシーの案内がない。他の知らない先生にも聞かれ僕がご案内して

差し上げました。スタッフは何をしていたのでしょうか？他のスタッフにも聞いても答えられなかったりしてとても私は困りました。こんなこと

は初めてです。

演題として高齢者をテーマにしたものを増やしてほしい

できるだけバッティングしない日程を組んでほしかった

初学者向けのセミナーを

朝と夕方に空港、駅へ直接向かうバスを出してほしい。

消化器病学会の限定の手続きをインターネット上で行なえるように工夫すべき。あまりに混雑がひどすぎる。

会場の案内がわかりにくかった。

人気の高いセッションの部屋が小さく、比較的人気の少ないセッションの部屋が広い。各セッションの入場者の人数をリサーチして次回総会

時の部屋割りに生かしてほしい。

内視鏡学会のセミナーなど単位更新に必要ないものの同時開催もあるとよい。

人気あるセッションと席人数とのバランスが悪いことがある。例えば、ESDやアンサーパッドセッションは最初から多く入ると予測したほうが

いいと思う。熱心に勉強したい先生が多くなってきていると思います。（全体には良かったです）

総会でいつも感じることですが、ﾎﾟｽﾀｰｾｯｼｮﾝすぐ後ろで同時間帯に発表していることが多く、発表が聞き取りにくい場面が何回かありまし

た。壁一枚はさんだ向こう側の症例からするとか何か工夫はないですかね。

イスの配置が前列と半分ずれていて前方が見やすかった。細かい配慮をありがとうございます。

合同抄録集を事前配布していただきたい。できればスマホ等で見れると便利です。（他3件）

5年に１回は福岡で開催してほしい。

①消化器病学会及び教育講演の参加証→今回、登録票は別の場所で配布され、入手に混雑、移動も少し大変だった。同時か、近い場所

でスムーズに入手できたらよかったのに…。　②シャトルバス→博多駅に発着するものもあったらよかった…（雨だったので、ホテルまでも

なかなか…）。

消化器外科学会と消化器病学会や消化器内視鏡学会との合同は春にするなど、参加者が分散する工夫が必要。現在のままでは、人が多

すぎて聴講したい演題を聴くことができない。

ポスターセッションの1例報告は減らしたほうが良い。ポスターセッション全体の数も減らしたほうが良い。

会場のキャパシティに対して、明らかに人数が多すぎたと思う。福岡のホテルもなかなか取れず、明らかにDDWのためいつもは安いホテル

が割高になっていた。納得いかない。

10月21日、日本消化器病学女性医師・研究会の会場に入るとき、氏名・所属の記帳を強要され非常に不愉快であった。記帳しないと学会

場に入れないという制度（この研究者の会だけでしたが）に違和感があり、結局参加しませんでした。今後このような制度の必要性について

の検討をお願いします。このアンケートに氏名記入が必要なのでしょうか？性別・年代くらいでよいのではないでしょうか。

①専門医登録を１Fか２Fにしてほしい。国際会議場の５Fまで行くのが大変。もしくは各会場に設けてほしい。②タバココーナーがオープン

すぎる。煙が流れるし、一般の人に見られると同じ医者として恥ずかしい。

とても、気持ちの良い落ち着いた学会でした。大変な処理量（事務的）になるかもしれませんが、一般会員の見聞録（演題名もしくはプログ

ラム例、内容報告）をインターネットで受付け、それをBBSのように公開したら、どのプログラム、演題が注目されているかがわかって面白い

と思います。

事前登録で、初日に初めて並ぶことなく受付ができてよかったです。

開業医が参加できるよう絶対に土日は入れて下さい。（他1件）

第2会場を中心に勉強したがPressの写真撮りがうるさすぎる。過剰ではないですか。

終了後、出口が狭いので渋滞しますので、出口を広く（ドアを開けて）していただきたい。ランチョンセミナーがいつも混みますが、前もって出

券できないでしょうか。前もって出券できれば人数もわかると思いますので。

韓国、中国とも共同開催。

会場が分散しており残念。開催地は横浜、神戸の2都市、もしくは東京を含めた3都市が望ましいのではないでしょうか？

①ワークショップ７（X線胃がん検診）がとても参考になりました。画像がもう少し詳しく見られると良かったです。検診の胃読影は15年前の

研修医のときの知識と大きく異なっており驚きました。放射線科学会でも講演があればとても為になるかと思います。　②検診受診者のう

ち、“健常者”の扱いについての議論があれば、と思いました。“検診は受けなくても（結果）問題が無かった”という人が大部分で、特に若年

者被曝の減少は大切な問題だと思います。年齢による検診内容の振り分けをすすめて頂けるとうれしいです。

全体的に外科系が少ないと思う

一部の講演・ポスター時のマイクの音量が聞こえないものがあった。随時、調節をしてほしかった。

どの会場も人が一杯で立って拝聴は会費15000円に値しません。バスは渋滞するので、地下鉄の利用できる都市がいい。

会場内での写真撮影は、気になるので禁止してほしい。又、スタッフからの注意がほしい。

日曜の午後に発表があると当日中に帰れない

ご苦労様です。参加できてよかったと思う。（他1件）

参加受付のクレジットの列が混んでいて（現金より時間がかかるため）、諦めました。受付がもう少し多いといいのですが・・・

特にない

プログラムが学会前に詳しく見れない。

HPの操作性、主題と一般で2回登録するのは面倒。ありえない。CD-ROMは移動中に見たいので必要。Joint sessionに重点を置くべき。単

独セッションは全く意味がないのでやめたほうがいい。

小さな簡易抄録集は役立つ

臓器別にしてください
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事前登録にもかかわらずネームカードが手書きは良くない。

ランチョンの発券は、「No.」がプログラムに書いていないので、分からなかった。

福岡で開催してくれて、しかも日曜も開いてくれてありがたかった（開業医なので）

内視鏡技士学会とは日程をずらしたほうが良い。今回2日3日に熊本でそっちにも行かなければならないとDDWにあまり参加できなくなる。

又今回10/23日に人間ドック専門医試験が東京で行なわれます。受験するので日曜は参加できない。そのため1日のみの参加となりまし

た。これでは演題が出せませんので春の消化器病総会のみにしています。

日程をやりくりして、久しぶりにJDDWに参加しましたが、じっくり聴くことができて、ためになりました。

参加証を事前にしたのにもかかわらず、ネームすら記名もなく他では考えられない。参加者側のメリット全くなく、今後行わない！！

ノートの配布。ペンの配布。バッグの高級化。

JDDWの様な集合学会で参加者の多いものは開催地が限られる。ランチョンパスポートを始め、次第に便利になるのは有難い

暑い部屋があった。

消化器病学会専門医の単位登録と教育講演の単位登録の登録がかなり長く、なおかつかなり混雑していました。何らかの対策を希望致し

ます。・教育講演のテーマ数はちょうどよかったです。

撮影を許可して欲しい。

学会が無事に終わりますことをお祈り致します。

HP上で、全体を見渡せるタイムテーブルがないので、全体を把握しづらい。

福岡は交通の便が悪い。シャトルバスより路線バスをもっと活用すべき。

会場内での移動のための案内が少なくはじめて来た者に対してわかりにくくなっている。

海外の学会でデータを送るとポスターを印刷して会場で渡してくれるサービスが便利だったのでそのようなサービスがあるとありがたいで

電子媒体をいかに利用していくかは、学会の存続にもかかわる問題であると思います。今回の学会でも、ipadやipod、iphoneを利用した抄

録検索があっても良かったと思います。

（No.5-4）Filemakerが使いにくい

研修医向けのセッションを少し増やしてほしい。

全会場クローク設置してほしい（他2件）

宿泊と飛行機を一緒に予約できるようなサービスは出来ないのでしょうか。

10/22（土）10：00に国際会議場のクロークがいっぱいになってしまい、サンパレスのクロークに行きました。クロークのスペースをもっととっ

ていただきたい。第5会議場が満席になり、中継会場で聴講することができました。人気のあるやつは入れなくなることが多くこの試みは続

けてほしいです。

早朝から夜遅くまでスタッフの皆様本当に御疲れ様でした。毎年の事ながらこれだけの大規模な学会の運営をされていることに敬意を表し

ます。皆様細かい所まで御気遣いして下さり感謝しています。今回座長と演者に限定したようですがインターネットでの事前参加登録のシ

ステムはとても良かったです。是非一般の参加者にも広げて頂きたいと思います。初日の朝の混雑がかなり緩和されると思います。この学

会に参加する度に、消化器をやっていて本当に良かったとつくづく思います。ブレックファーストセミナーからサテライトシンポジウムまで全

て参加すると正直くたくたに疲れますが本当に勉強になります。私は開業医ですが学会に参加するためには平日と（土）の午前中は休診に

しなければならず、収益も減るし事前にいろいろと患者さんの診察の調節をしなければならずたいへんですが、この学会は休診にして参加

するだけの価値が十二分にあります。ぜひ今後もこの学会を続けて下さい。宜しく御願い申し上げます。この学会が本当に大好きです。

シャトルバスの運転手さんや警備員の方々も含め、すべてのスタッフの皆様方に改めて御礼を申し上げます。本当にありがとうございまし

た。これからも学会長や評議員のためでなく、一般会員のための学会運営をして下さい。宜しく御願い申し上げます。（五木寛之先生の特

別講演はとてもタイムリーで感激しました。）（No.4）これでないと開業医はなかなか参加できません。（No.8）消化器病学会の単位更新手続

きはどうにかしてほしい。会場が大混乱するだけです。

消化器病学会の教育講演認定の受付もう少しどうにかならないか。離れすぎた場所への大移動で大変であった。郵送登録の方法を書いた

紙を添付するなど、後日登録を促進しては？もしくは事前入場時1口登録、事後はハンコのみとか。（No.20）自分は

ランチョンセミナーなどは食事は不要だからテーマを増やしてほしい。

10/22（土）内特企3に出席したかったのですが、中継会場も含め超満席で、入場できなかったので残念です。

JDDW教育講演の参加とかとてもムリ。

官・公立病院大学開催者と比較して開業医（勤務医も含めて）では単位取得が取得困難（これは他の学会も同じだが）になりつつある。これ

らをどの様にお考えか？同じレベルを維持すべきと思うので何かもっと考えていただければと思う。

ブレックファーストの参加者が多く、入れ替えが大変。終了を8：30にしてはどうですか。ゴミが残っている。

いろいろ勉強になりました。どうも有難うございました。

（No.7）パネルディスカッション：やめた方がよい。

（No.6）学会誌あるので

シンポ、パネル等の演者数は多すぎます。又、各演者が時間を守らず、全く散漫になって仕舞っている。何の印象もない会になっている。

福岡はすばらしい所です。学会もいつもの満足に加えて、場所がいいと、かなり参加意欲も増します。19では選びませんでしたが開催され

れば、必ず参加すると思います。

会場前方1/4～1/3の所まではデスク（机）をつけるとよいのでは。

学会自体はよかったと思います。ただし、学会のホームページでホテルを予約した際、禁煙希望でしたが喫煙室となっていました。担当の

JTBに問いあわせたところ、JTBでは学会を担当する場合そのようなサービスは行っていないという返事でした。大手なのに手抜きだと思い

ます。以前近畿日本ツーリストを利用した際はこのようなことはありませんでした。JTBは問題ありと思います。

学会（消化器関連）は年1回JDDWのみにして下さい。あとは外科学会のみ4月or5月にしていただければよいです。

喫煙場所の表示、場所が少なすぎる、商業展示場が離れすぎている、人気の会場のサテライト会場をもっと広くして下さい、各会場の地下

通路を早急に造って下さい、今回雨にぬれて困りました。

本学会は初めての参加です。（検診機関で働く時間が長くなり、関心を持った為です。）放射線科の学会と比べると画像が少なく少し寂し

かったですが、他領域の学会の内容は新鮮でおもしろかったです。希望を申し上げると胃検診に関しては内視鏡の話が大部分でした。胃

部X線は放射線学会でもほとんどとりあげられる事なく今後減っていく検査であるとは思いますが、まだまだ検査数が600万件程あるとの

事。習ぶ手だてが少ないのに実際は多用されている実情。教育講演の形などで症例提示を戴けるといいかなと思います。

LS-12について、開場前入口付近で待たれている参加者の列がバラバラで通行の妨げになっていたり、整理券を回収する企業の言葉づか

いが失礼であったり。これは学会様の問題というより企業側のモラルの問題ですが、気持ちよく参加する配慮が必要だと思います。私も企

業の社員ですので自社にはこのようなことがないよう徹底しています。

会場が多数の上、広くすべてでないにしても講演からポスターまでで疲れてしまいます。

スタッフの皆さんの心遣いがとても有難かったです。ありがとうございました。

駅から会場が近いところにして欲しい。シャトルタクシー無くても大丈夫だった。それならバスをタクシーにしてほしかった。

厳しくなる日本の財政状況を学会員にも認識していただく講演を。

会場参加型の学会運営は限界があるのではないか。入場・着席もできないのでは参加する意味がない。ネット中継で行ったほうがまだまし

ここ10年間毎年参加しております。毎年とても勉強になります。今後のますますの発展を期待しています。
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B型肝炎のセミナーとC型肝炎のセミナーが同日同時間にあるので、日程あるいは時間をずらして欲しい。

消化器外科学会の抄録集がないため、抄録検索が非常にしづらい。せめて学会抄録集くらいは紙媒体で発刊して欲しい。

ランチョンセミナー13で列の整理が全くされていなかった（他1件）

ipadで使えるアプリの利用を検討して下さい

内視鏡が土日に集まりすぎてつらい。

勤務医だったころより15年以上必ず出席しています。教育的プログラムの充実を望みます。いつも金曜日からの出席なので、肝臓のテーマ

が少なくなります。全体の割り振りにも変化をつけてもらえばと思います。

今後も期待しています。次回の開催も楽しみにしています。

ipadで使えるアプリの利用を検討して下さい

消化器外科学会のポスター発表の時間が会長講演と重なってしまい、会長講演を聞くことができなかった。時間をずらすことができなかっ

たのか。14°からではなく15°からでよかったのではと思います。

事前に個人で希望のホテルを6ヶ月前に予約しようとしたが、全部学会で押さえられていた。何とかならないか。

インターネットによる宿泊申しこみが難しく感じました。申しこみ手段としてFAXも出来るようにして欲しいと思います。（No.4）日曜がなければ

参加できないのでよろしくお願いします。

医者はただ飯が大好きなのだが、もう廃止してもよいかもと思いました。そのかわりにコーヒー等が飲めるスペースやサテライトの中継会場

を増やしてもよいと思います。転勤の多い者としては、学会で久しぶりに会った人と会場でゆっくり話せる場所がほしいと思いました。（人気

の講演は後日インターネット動画でみれるとよい。

今日は会場間がやや遠い（広いから？）京都・神戸・横浜くらいがよい。

ブレックファースト、ランチとも食事の量が多すぎる。みなさんメタボになってしまいます。

一般口頭発表をふやす。

ビジネスセンター、ワイヤレスLANが使えるのならiPhone、iPadからの無線経由でのプリントアウトにも対応願いたいです。

ポスターセッションを減らし、オーラルセッション（口演）を増やして欲しい。・開催希望地の選択肢（東北が1ケ所もない）に仙台市も（来年の

アンケートで）加えて下さい。去年もランチョンパスポートの変更できないシステムを変えて欲しいとアンケートに書いたが、変わっていなくて

残念。

プログラムを時間順にならべて欲しい

学会会場として鉄道の駅から歩行範囲内の場所にしていただくと助かります。（シャトルバスも発着場所の問題もあるので）

消化管学会も参加して欲しいです。

前日ランチョン発行数少なすぎる。又、列、待ちすぎる。

全館禁煙にしたのは大変よかったと思います。大変立派な学会で成功に終ったことは皆さんの御尽力であると敬意を表します。

いまだにスライドを写真撮影している者がいる。スタッフや司会が積極的に注意して止めるべき。

アンケート対応の方の感じがとてもよい。

（No.5-2）ランチョンセミナーを共催しました

発表時間等の時間厳守を希望します。喫煙所がほしい

（No.5）AGAの様に共同演者の入力が簡単になればよい

会場内でiPadやiphoneで抄録を見られるとよい。

（No.7）パネルディスカッション：やや多い

（No.6）冊紙かどちらかでよい

消化器病学会の評議員会を第2 or 3日目にして欲しい。忙しい病院業務の中、学会の最初から最後まで出席することはできない。

（No.6）データ提供（ダウンロード）

今後JDDWの講演会は、事前申し込み制にして下さい。ほとんど聞いていない人がいるのは不公平です。混雑しているのも軽減効果があ

る。（九州支所では事前申し込み制、インターネットで申し込みしている。）1日中聞いたら8点、午前のみ、午後のみは4点などにして下さい。

JDDWや、地方会の日程や予定などをホームページを開いたらすぐに「もうすぐやりますよ」みたいな感じで会員が自然と情報を得られるよ

うにしてほしいです。

消化器も内視鏡も年2回も大きな学会をやる必要があるのでしょうか？

複数学会に入っているDr.が多いと思われる。もっと電子化していった方がよい（「ipad」があれば全部みれるとかスライドも見れるとか…）イ

ンターネットでも参加できるようにしてもよいと思われる

無線LAN　範囲を広げてほしい。

ひとつひとつのセッションが長く、集中力が続かない。最後のディスカッションの時間も長く感じた。もう少し細かく分けていただけるとありが

たい。同じ時間帯に、外科系セッションがかぶっている印象があった。
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